

ISSN 2953-416X

BCN Documenta

**ORGANISMOS
INTERNACIONALES**

Año 6

WWW.BCN.GOB.AR



STAFF

BCN Documenta Organismos Internacionales

Publicación mensual de la Biblioteca del Congreso de la Nación

Director responsable: Alejandro Lorenzo César Santa

Editores: Organismos Internacionales, Dirección Referencia General

Diseño y corrección: Subdirección Editorial

© Biblioteca del Congreso de la Nación

Alsina 1835, CABA



DOCUMENTA y la Colección Organismos Internacionales

Desde 1948 la **Biblioteca del Congreso** es depositaria del material publicado por las Naciones Unidas, y desde 1986 funciona como Centro de Referencia de las Comunidades Europeas. Hoy la colección **Organismos Internacionales** supera las 90.000 piezas bibliográficas, producidas por 46 diferentes organizaciones de alcance regional y universal; incluye libros, publicaciones periódicas y documentos oficiales, normativa y jurisprudencia internacional, estadísticas e informes de todo tipo.

Además de asistir a legisladores y responsables de otros poderes de la Nación, el área de Organismos Internacionales brinda servicios a bibliotecas, centros de documentación, investigadores, estudiantes y público en general.

La colección puede consultarse en la Sala Pública de Lectura, Hipólito Yrigoyen 1750, de lunes a viernes de 8 a 20 h y sábados y domingos de 10 a 20 h. Un servicio de referencia especializada, presencial o a distancia, complementa la asistencia al lector. A fin de garantizar su acceso a largo plazo, los materiales también están siendo digitalizados.

BCN DOCUMENTA OI brinda acceso a las novedades publicadas en línea por los organismos. Cada entrega compila artículos de aparición reciente e incluye enlaces a los textos completos.

Las ediciones anteriores están disponibles en el sitio web de la Biblioteca.

[Más información – Ediciones anteriores – Consultas por correo](#)



CONTENIDOS

Aumento en los ingresos procedentes del petróleo y el gas e incremento de la recaudación en América Latina y el Caribe (BID) / 6

Los sistemas de pensiones durante la pandemia y el papel clave de las políticas públicas (BID) / 6

Acuerdo entre el BID y Scholas Occurrentes para reducir la violencia juvenil en Haití (BID) / 7

Financiamiento del Banco Mundial a favor de la inserción laboral en Argentina (BM) / 8

Programa del Banco Mundial para impulsar una agricultura sostenible y competitiva en Costa Rica (BM) / 8

Chile avanza hacia una mayor equidad social con apoyo del Grupo Banco Mundial (BM) / 9

La política fiscal como herramienta clave para impulsar las transformaciones estructurales requeridas en América Latina y el Caribe (CEPAL) / 9

Deterioro del bienestar de niños y niñas en los países más ricos como consecuencia de la pandemia de COVID-19 (UNICEF) / 10

Desafíos y horizontes para las infancias y adolescencias en la Argentina (UNICEF) / 11

El hambre extrema alcanza un máximo histórico (ONU) / 11

Los ejércitos del mundo gastan en ocho horas lo mismo que la OMS en un año (ONU) / 12

Uno de cada cuatro empleos está en riesgo de transformarse a causa de la IA (ONU) / 12

La inseguridad alimentaria y la malnutrición aumentan por sexto año consecutivo (FAO) / 13

Día mundial de la libertad de prensa 2025 (UNESCO) / 14

Inteligencia artificial y periodismo en América Latina: un debate urgente para la democracia (UNESCO) / 14

Los derechos humanos de las personas trabajadoras sexuales en las Américas (OEA) / 15

La IA y la digitalización: claves para el futuro de la seguridad y la salud laboral (OIT) / 16

Alianzas de la OIT con movimientos cooperativos en América Latina y el Caribe (OIT) / 16

La OIT impulsó un taller para fortalecer la formalización en la industria textil (OIT) / 17

Esperanza de vida baja como consecuencia de inequidades sociales (OMS) / 18

Histórico acuerdo de equidad ante futuras pandemias (OMS) / 18

Advertencia de la OMS sobre productos de tabaco y nicotina aromatizados (OMS) / 19

La OPS advierte sobre una disminución drástica de graduados de enfermería (OPS) / 19

Límites al uso de energía en la UE (Comisión Europea) / 20

Avance de la UE en materia de clima y energía para 2030 (Comisión Europea) / 20

Aumento en los ingresos procedentes del petróleo y el gas e incremento de la recaudación en América Latina y el Caribe – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 7 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/el-aumento-en-los-ingresos-procedentes-del-petroleo-y-el-gas-impulso-el-incremento-de-la> [Último acceso: 31-5-2025]

El informe *Estadísticas Tributarias en América Latina y el Caribe 2024*, publicado en el 36.º Seminario Regional de Política Fiscal en Santiago de Chile, revela que el promedio de la recaudación tributaria como porcentaje del PIB en la región aumentó en 0,3 puntos porcentuales durante 2022, alcanzando un 21,5 %. El valor estuvo ligeramente por debajo del nivel anterior a la pandemia del COVID-19 (21,6 % en 2019) y por debajo del promedio de los países de la OCDE (34,0 % del PIB). La recaudación como porcentaje del PIB en la región osciló entre un 10,6 % en Guyana y un 33,3 % en Brasil.

La relación recaudación/PIB aumentó en 20 países de la región entre 2021 y 2022 y disminuyó en otros seis. Los mayores aumentos se observaron en Chile (1,7 puntos porcentuales respecto del año anterior), Bahamas (1,6) y Ecuador (1,5). La mayor disminución (6,3 puntos porcentuales) ocurrió en Guyana, donde el aumento en los ingresos fiscales fue superado por el crecimiento del PIB.

[volver al índice de contenidos](#)

Los sistemas de pensiones durante la pandemia y el papel clave de las políticas públicas – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 23 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/libro-del-bid-destaca-la-resiliencia-de-los-sistemas-de-pensiones-durante-la-pandemia-y-el> [Último acceso: 31-5-2025]

El Banco Interamericano de Desarrollo presentó el libro *Repensar la jubilación: los sistemas de pensiones en América Latina después de COVID-19*, que subraya el impacto de la pandemia en los mercados laborales y los sistemas de pensiones de la región.

La publicación es resultado de una colaboración entre el BID y varios centros de investigación de la región; presenta estudios sobre los sistemas de pensiones de Argentina, Chile, El Salvador y Perú. Los hallazgos revelan que el impacto de la pandemia en los fondos de pensión varió entre países, y algunos aún se encuentran en proceso de recuperación. También se plantean ideas para elaborar políticas que mejoren la calidad de las jubilaciones y permitan diseñar sistemas equitativos, sostenibles y resistentes para las próximas generaciones.

[volver al índice de contenidos](#)

Acuerdo entre el BID y Scholas Occurrentes para reducir la violencia juvenil en Haití – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Interamericano de Desarrollo \(BID\)](#), 31 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.iadb.org/es/noticias/bid-y-scholas-occurrentes-se-asocian-para-reducir-la-violencia-juvenil-en-haiti> [Último acceso: 31-5-2025]

El Banco Interamericano de Desarrollo y Scholas Occurrentes acordaron trabajar juntos para reducir los riesgos de violencia juvenil en las ciudades haitianas de Puerto Príncipe y Cabo Haitiano, fomentando los deportes y otras actividades en las escuelas del país. La iniciativa proporcionará USD 350.000 para programas dirigidos a 2.000 jóvenes, a través de un programa deportivo piloto en 30 escuelas públicas.

En asociación con el Ministerio de Educación y Desarrollo Profesional de Haití, el acuerdo aprovechará la amplia experiencia de Scholas Occurrentes en el trabajo con jóvenes en riesgo en múltiples países. Fundada en 2013 en base al legado cultural y educativo del Papa Francisco, Scholas Occurrentes tiene programas en más de 446.000 escuelas en 190 países.

El BID también está explorando una asociación con la Fundación Real Madrid y su integración en el contexto de este acuerdo con Scholas.

[volver al índice de contenidos](#)

Financiamiento del Banco Mundial a favor de la inserción laboral en Argentina – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 2 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/05/05/banco-mundial-800-mil-personas-recibiran-apoyo-para-acceder-a-empleos-de-calidad> [Último acceso: 31-5-2025]

El Banco Mundial aprobó un financiamiento adicional para Argentina, con el fin de mejorar la inserción laboral a través de la ampliación de servicios de capacitación y búsqueda de puestos para desempleados.

El proyecto apoya los programas Fomentar Empleo y Volver al Trabajo, implementados por la Secretaría de Trabajo, Empleo y Seguridad Social.

Al menos 400.000 personas ya participaron del programa Fomentar Empleo. Con la puesta en marcha del Portal Empleo, 1.7 millones de aspirantes se registraron para acceder a un trabajo formal y cursos de capacitación y orientación laboral. Más de 7.500 empresas publicaron sus vacantes laborales.

[volver al índice de contenidos](#)

Programa del Banco Mundial para impulsar una agricultura sostenible y competitiva en Costa Rica – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 2 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/04/30/banco-mundial-costa-rica-impulsan-agricultura-sostenible-competitiva> [Último acceso: 31-5-2025]

El directorio del Banco Mundial aprobó un programa para mejorar la sostenibilidad ambiental, así como la competitividad y la participación económica de pequeños y medianos productores agrícolas en Costa Rica. Con esta inversión se espera fortalecer el desarrollo del país, con un foco especial en los cultivos, el ganado y la pesca, en el marco de la Política Pública para el Sector Agropecuario 2023-2032.

El [Programa para una agricultura sostenible y competitiva en Costa Rica](#) promueve la competitividad de los productos agropecuarios costarricenses mediante la creación de un sistema de trazabilidad que permitirá obtener certificaciones esenciales para el acceso a mercados nacionales e internacionales y agregar valor a los beneficios ambientales.

[volver al índice de contenidos](#)

Chile avanza hacia una mayor equidad social con apoyo del Grupo Banco Mundial – Comunicado de prensa [en línea] / [Banco Mundial \(BM\)](#), 22 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.bancomundial.org/es/news/press-release/2025/05/22/chile-moves-toward-greater-social-equity-with-world-bank-group-support> [Último acceso: 31-5-2025]

El directorio ejecutivo del Grupo Banco Mundial aprobó un nuevo préstamo para mejorar la calidad de la protección social intersectorial en Chile, beneficiando a 2,2 millones de personas pertenecientes a los grupos más vulnerables.

El programa, que será implementado por el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género, contribuirá a aumentar la inclusión, la eficacia y la eficiencia de las intervenciones en protección social.

Los beneficiarios del préstamo serán niños y adolescentes que viven en la pobreza, personas afectadas por problemas derivados del clima y mujeres víctimas de violencia de género.

[volver al índice de contenidos](#)

La política fiscal como herramienta clave para impulsar las transformaciones estructurales requeridas en América Latina y el Caribe – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Económica para América Latina y el Caribe \(CEPAL\)](#), 28 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.cepal.org/es/comunicados/la-politica-fiscal-es-herramienta-clave-impulsar-transformaciones-estructurales> [Último acceso: 31-5-2025]

El XXXVII Seminario Regional de Política Fiscal finalizó con un llamado de las autoridades y expertos participantes a movilizar el financiamiento para ampliar el espacio fiscal de los países de la región. El encuentro fue organizado por la CEPAL con el apoyo del BID, la OCDE, el Banco Mundial y el FMI. Los asistentes coincidieron en que la política fiscal es una herramienta clave para impulsar las transformaciones estructurales que América Latina y el Caribe requieren.

En este marco, el secretario ejecutivo de la CEPAL presentó el *Panorama Fiscal de América Latina y el Caribe 2025*, publicación anual que examina temas relevantes para el debate regional sobre política fiscal. Además de analizar la evolución de las principales tendencias fiscales durante el año anterior, el informe explora temas como los incentivos tributarios para impulsar la sostenibilidad ambiental y los efectos macroeconómicos de la inversión pública en la región.

[volver al índice de contenidos](#)

Deterioro del bienestar de niños y niñas en los países más ricos como consecuencia de la pandemia de COVID-19 – Comunicado de prensa [en línea] / Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), 12 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.unicef.org/es/comunicados-prensa/bienestar-ninos-paises-mas-ricos-empeoro-consecuencia-covid-19> [Último acceso: 31-5-2025]

UNICEF publicó el *Report Card 19: Child Wellbeing in an Unpredictable World*, un análisis que evalúa el bienestar infantil en 43 países de altos ingresos, incluyendo miembros de la OCDE y la Unión Europea, comparando datos de 2018 y 2022. El estudio revela un preocupante deterioro en el rendimiento escolar, la salud física y la salud mental de niños y niñas durante la pospandemia de COVID-19, incluso en las naciones más ricas. A pesar de que Países Bajos, Dinamarca y otras naciones mantienen buenos resultados, la pérdida de competencias fundamentales como la lectura y las matemáticas ha sido significativa a nivel global, afectando especialmente a menores en contextos desfavorecidos. Casi la mitad de los jóvenes de 15 años se mantiene por debajo de los niveles básicos de lectura o aritmética.

El mismo informe alerta sobre un aumento en los niveles de sobrepeso infantil y un descenso generalizado en la satisfacción con la vida, salvo en Japón. La pandemia no solo interrumpió el aprendizaje; también amplió desigualdades preexistentes, evidenciando la fragilidad de los avances en bienestar infantil frente a crisis globales sanitarias o derivadas del cambio climático.

Ante este panorama, UNICEF insta a los gobiernos a implementar acciones urgentes que aborden de forma integral el desarrollo de competencias, el acceso a servicios de salud física y mental, y la inclusión de la infancia en los procesos de toma de decisiones, garantizando a las futuras generaciones un entorno seguro, saludable y justo para crecer y desarrollarse plenamente.

[volver al índice de contenidos](#)

Desafíos y horizontes para las infancias y adolescencias en la Argentina – Artículo [en línea] / Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), 19 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.unicef.org/argentina/historias/desafios-horizontes-especialistas-UNICEF> [Último acceso: 31-5-2025]

Según UNICEF Argentina, entre los mayores desafíos que enfrenta el país está la pobreza infantil. Uno de cada dos niños y adolescentes vive en un hogar que no logra cubrir la canasta básica. A través de programas como la Asignación Universal por Hijo se han evitado índices aún más críticos; sin embargo, UNICEF insiste en la necesidad de consensos sociales y políticos para hacer de la infancia una prioridad nacional.

En el ámbito de la salud persisten grandes desigualdades. UNICEF trabaja en la mejora de los entornos perinatales, en el acompañamiento a madres de bebés prematuros y en la promoción de una paternidad activa. También impulsa acciones contra la malnutrición y a favor del desarrollo infantil temprano. Estas iniciativas buscan garantizar que cada niño tenga un comienzo de vida saludable y un acceso pleno a sus derechos desde los primeros años.

Aunque Argentina logró una amplia escolarización, UNICEF considera que muchas niñas y niños no completan sus estudios ni adquieren competencias clave. Programas como PLaNEA y las Secundarias Rurales abordan estas brechas. A su vez, preocupa la violencia que sufren muchos niños tanto en el hogar como en entornos digitales. UNICEF impulsa acciones para prevenir el abuso y abordar los riesgos *online*, como el ciberacoso y el *grooming*, reafirmando la necesidad de una protección integral y sostenida para todas las infancias.

[volver al índice de contenidos](#)

El hambre extrema alcanza un máximo histórico – Noticia [en línea] / Organización de las Naciones Unidas (ONU), 16 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/05/1538811> [Último acceso: 31-5-2025]

El *Informe Mundial sobre Crisis Alimentarias* revela que más de 295 millones de personas en 53 países y territorios se enfrentaron al hambre de manera aguda en 2024, un aumento de casi 14 millones de personas en comparación con 2023. El número de personas que enfrentan el hambre catastrófica (fase 5 de Clasificación Integrada de la Seguridad Alimentaria) se duplicó durante el mismo

período. Es la cifra más alta registrada desde que se comenzó a realizar el seguimiento por parte de Naciones Unidas.

Como principales factores, el informe destaca los conflictos, las crisis económicas, los fenómenos climáticos extremos y los desplazamientos forzados. António Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas, advirtió que las crisis de larga duración se ven agravadas por la reducción drástica de la financiación humanitaria para responder a las necesidades.

[volver al índice de contenidos](#)

Los ejércitos del mundo gastan en ocho horas lo mismo que la OMS en un año – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 19 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/05/1538876> [Último acceso: 31-5-2025]

En la apertura de la Asamblea Mundial de la Salud de 2025, el director general de la Organización Mundial de la Salud expuso los principales logros de la agencia sanitaria durante el último año, los desafíos futuros y la urgente necesidad de aumentar la inversión en salud. Tedros Adhanom Ghebreyesus hizo un enérgico llamamiento a los Estados miembros para aumentar el apoyo financiero a la salud mundial. Señaló la disparidad entre el gasto militar y las inversiones en salud mediante una comparación: el costo de un bombardero furtivo (o el gasto militar mundial cada ocho horas) equivale al presupuesto anual de la OMS.

El director pidió un compromiso colectivo para recaudar los fondos que permitan a la OMS continuar su labor en materia de salud mundial, subrayando que está en juego la salud de miles de millones de personas.

[volver al índice de contenidos](#)

Uno de cada cuatro empleos está en riesgo de transformarse a causa de la IA – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas \(ONU\)](#), 20 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://news.un.org/es/story/2025/05/1538911> [Último acceso: 31-5-2025]

El estudio conjunto de la Organización Internacional del Trabajo y el Instituto Nacional de Investigación de Polonia (NASK), concluye que uno de cada cuatro empleos en el mundo está potencialmente expuesto a la inteligencia artificial generativa, aunque el resultado más probable sea su

transformación y no su sustitución. Este índice global puede seguirse en *Generative AI and Jobs: A Refined Global Index of Occupational Exposure*. La publicación ofrece una evaluación detallada del modo en que la IA generativa modifica el mundo del trabajo, transformando las ocupaciones y el empleo en los distintos países.

El informe explica que el 25 % del empleo mundial se encuentra potencialmente expuesto a la IA generativa, con porcentajes más altos en los países de altos ingresos (34 %). Los trabajos administrativos son los más expuestos, debido a la capacidad teórica de la IA generativa para automatizar muchas de sus tareas. Sin embargo, las crecientes capacidades de esta tecnología también aumentan la exposición de ciertos trabajos cognitivos altamente digitalizados en sectores como los medios de comunicación, el software y las finanzas.

La exposición a la IA es significativamente mayor entre las mujeres. En los países de altos ingresos, los empleos con mayor riesgo de automatización representan el 9,6 % del empleo femenino, en contraste con el 3,5 % de esos empleos entre los hombres.

[volver al índice de contenidos](#)

La inseguridad alimentaria y la malnutrición aumentan por sexto año consecutivo – Noticia [en línea] / Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), 16 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.fao.org/newsroom/detail/acute-food-insecurity-and-malnutrition-rise-for-sixth-consecutive-year-in-world-s-most-fragile-regions---new-report/es> [Último acceso: 31-5-2025]

La FAO señala un pronunciado aumento del hambre provocado por los desplazamientos forzados, que afectaron a casi 95 millones de personas en 2024, incluidos desplazados internos, solicitantes de asilo y refugiados, en países que se enfrentan a crisis alimentarias como Colombia, la República Democrática del Congo, Siria y el Sudán, de un total mundial de 128 millones de personas desplazadas por la fuerza.

Los conflictos siguen siendo el principal factor determinante de la inseguridad alimentaria aguda, que afectó a alrededor de 140 millones de personas en 20 países y territorios. Persiste la situación de hambruna en Sudán. Otros puntos críticos son la Franja de Gaza, Haití y Malí.

Las perturbaciones económicas, como la inflación y la devaluación de la moneda, provocaron que el hambre afectara a 59,4 millones de personas en 15 países, una cifra que casi duplica la registrada antes de la pandemia de COVID-19. Las crisis alimentarias más graves y prolongadas debidas a

esta causa se dieron en Afganistán, la República Árabe Siria, Sudán del Sur y Yemen. Las sequías e inundaciones provocadas por El Niño sumieron a 18 países en crisis alimentarias que afectaron a más de 96 millones de personas, con repercusiones graves en África Meridional, Asia Meridional y el Cuerno de África.

[volver al índice de contenidos](#)

Día mundial de la libertad de prensa 2025 – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 2 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articulos/dia-mundial-de-la-libertad-de-prensa-2025-solo-traves-del-periodismo-vemos-la-imagen-completa?hub=701> [Último acceso: 31-5-2025]

Cada 3 de mayo la UNESCO se une a las celebraciones por el Día Mundial de la Libertad de Prensa. En 2024 82 periodistas fueron asesinados en el ejercicio de su labor, superando los 74 del año anterior; la conmemoración visibiliza este problema. Este año el Premio Mundial de Libertad de Prensa UNESCO/Guillermo Cano fue otorgado al periódico nicaragüense *La Prensa*, fundado en 1926.

La UNESCO, con sede en París y presencia en 54 países, lidera iniciativas globales para proteger la libertad de prensa. Brindando asistencia técnica, legal y psicológica, apoya a periodistas en zonas de conflicto, como en Ucrania, donde ha ayudado a más de 500 comunicadores. Además, coordina el Plan de Acción de la ONU sobre la Seguridad de los Periodistas, interviniendo en más de 200 casos al año.

[volver al índice de contenidos](#)

Inteligencia artificial y periodismo en América Latina: un debate urgente para la democracia – Noticia [en línea] / [Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura \(UNESCO\)](#), 8 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.unesco.org/es/articulos/inteligencia-artificial-y-periodismo-en-america-latina-un-debate-urgente-para-la-democracia?hub=701> [Último acceso: 31-5-2025]

En el marco del [Día Mundial de la Libertad de Prensa 2025](#) se llevó a cabo el panel internacional “Inteligencia artificial y periodismo: ¿cómo los medios están cubriendo y utilizando la IA en América Latina?”. Organizado por la UNESCO, el evento reunió a periodistas, funcionarios y expertos

tecnológicos de la región para reflexionar sobre los desafíos éticos y las oportunidades que la IA representa para el periodismo actual.

Durante el encuentro se debatieron temas clave como la sostenibilidad de los medios en tiempos de automatización, el uso responsable de la IA en redacciones, la concentración de información y la defensa del pluralismo. Se destacaron iniciativas como la política de IA de Chile y el impulso del proyecto regional LatamGPT.

Se presentaron novedades tecnológicas: herramientas para detectar discursos de odio contra periodistas, desarrollos orientados a la investigación medioambiental apoyada por IA y plataformas de protección a periodistas que cubren temas sensibles.

[volver al índice de contenidos](#)

Los derechos humanos de las personas trabajadoras sexuales en las Américas – Comunicado de Prensa C-025/25 [en línea] / [Organización de los Estados Americanos \(OEA\)](#), 14 de mayo de 2025.

Disponible en:

https://www.oas.org/es/centro_noticias/comunicado_prensa.asp?sCodigo=C-025/25 [Último acceso: 31-5-2025]

La comisionada para los Derechos de las Personas Trabajadoras Sexuales de la OEA, Gloria Carreaga-Pérez, presentó un [informe](#) que denuncia la falta de marcos legales claros para proteger a quienes ejercen el trabajo sexual en América. Esta ausencia legal fomenta estigmas, discriminación, violencia y exclusión.

El informe insta a los Estados a seguir estas recomendaciones:

- Establecer regulaciones claras para legalizar el trabajo sexual, garantizando su libre desarrollo.
- Garantizar el acceso a la justicia y la igualdad de derechos sin discriminación.
- Fomentar la educación integral en género y sexualidad.
- Rechazar la estigmatización social e investigar y castigar todos los actos de violencia contra las personas que ejercen el trabajo sexual.
- Promover la investigación y el intercambio de conocimientos sobre el trabajo sexual.
- Contemplar la participación de las organizaciones de personas trabajadoras sexuales en las políticas públicas sobre la materia.

[volver al índice de contenidos](#)

La IA y la digitalización: claves para el futuro de la seguridad y la salud laboral – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 6 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/la-ia-y-digitalizacion-claves-para-el-futuro-de-la-seguridad-y-salud> [Último acceso: 31-5-2025]

Con motivo del Día Mundial de la Seguridad y la Salud en el Trabajo, la oficina de la OIT en España y el Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo de ese país organizaron en Madrid una [jornada técnica](#) centrada en los impactos de la inteligencia artificial y la digitalización en la prevención de riesgos laborales.

Durante el evento se señaló la necesidad de adaptar la normativa y los sistemas de protección laboral a los desafíos tecnológicos actuales, incluyendo la salud mental en el ámbito del trabajo.

Los participantes coincidieron en que la digitalización y las tecnologías emergentes presentan tanto riesgos como oportunidades, y en la necesidad de abordarlos a través del diálogo social, la cooperación institucional y la implementación de regulaciones adecuadas.

[volver al índice de contenidos](#)

Alianzas de la OIT con movimientos cooperativos en América Latina y el Caribe – Noticia [en línea] / [Organización Internacional del Trabajo \(OIT\)](#), 13 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/la-oit-refuerza-alianzas-con-el-movimiento-cooperativo> [Último acceso: 31-5-2025]

En dos encuentros llevados a cabo en Santiago de Chile, la Oficina Regional de la OIT para América Latina y el Caribe destacó la importancia de las cooperativas y entidades de la economía social y solidaria (ESS) como actores clave para construir sociedades más inclusivas, resilientes y sostenibles. En el marco del [Año Internacional de las Cooperativas 2025](#), proclamado por la ONU, se resaltó el papel de estas organizaciones en el fomento de la productividad, la inclusión social y el desarrollo territorial, así como su contribución a la reducción de la pobreza y la promoción de empleos formales, reforzando valores de solidaridad y democracia económica.

La OIT señaló también el destacado rol de las cooperativas en la economía del cuidado, un sector clave para avanzar en la igualdad de género y la formalización laboral.

Un taller llevado a cabo por OIT en Santiago de Chile permitió identificar desafíos y oportunidades para fortalecer marcos normativos y promover sinergias entre políticas públicas, organismos internacionales y el movimiento cooperativo. Se presentaron casos concretos, como el de la comunidad indígena arhuaca en Colombia, que mediante cooperativas de cuidados ha logrado mayor autonomía económica para las mujeres y una distribución más equitativa de las tareas de cuidado. Estas experiencias se enmarcan en el modelo de las 5R de la OIT (reconocer, reducir, redistribuir, recompensar y representar el trabajo de cuidados) para garantizar condiciones laborales dignas en este sector.

[volver al índice de contenidos](#)

La OIT impulsó un taller para fortalecer la formalización en la industria textil – Noticia [en línea] / Organización Internacional del Trabajo (OIT), 23 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.ilo.org/es/resource/news/la-oit-impulso-un-taller-sectorial-para-fortalecer-la-formalizacion-en-la> [Último acceso: 31-5-2025]

La representación de la OIT en Argentina organizó en mayo un taller sectorial sobre la industria textil dentro del proyecto “Soluciones Innovadoras para la Creación de Empleo Decente y la Sostenibilidad de las Empresas”. El encuentro, realizado en Buenos Aires, reunió a 32 representantes de cámaras empresarias, sindicatos y organismos gubernamentales para dialogar y construir una estrategia colectiva que impulse la formalización del empleo y mejore la productividad en un sector con alta informalidad, que afecta a más del 70 % de sus trabajadores.

El taller fue continuación del [VIII Seminario sobre Economía Informal](#) realizado en abril, y buscó avanzar en soluciones adaptadas a la realidad productiva del sector, como la creación de programas de capacitación y la incorporación de herramientas innovadoras.

Se propuso identificar y combatir las causas estructurales de la informalidad, como la atomización de la producción y la competencia desleal. Este proceso participativo (incluye sindicatos, empresas y Gobierno) forma parte del compromiso de la OIT con las políticas inclusivas que integran productividad, derechos laborales y sostenibilidad.

[volver al índice de contenidos](#)

Esperanza de vida baja como consecuencia de inequidades sociales – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 6 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/06-05-2025-health-inequities-are-shortening-lives-by-decades> [Último acceso: 31-5-2025]

En un [informe](#) mundial publicado por La Organización Mundial de la Salud se advierte que las causas de la mala salud a menudo son ajenas al sector de la salud, como la falta de vivienda, de educación y de oportunidades laborales de calidad.

Los nacidos en el país con la esperanza de vida más baja vivirán, en promedio, 33 años menos que los nacidos en el país con la esperanza de vida más alta. Los determinantes sociales influyen en los resultados de salud más que la genética o el acceso a la atención.

En algunos países de ingreso alto también persisten las desigualdades raciales, étnicas y de género en las tasas de mortalidad materna.

Según Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS, “este informe mundial ilustra la necesidad de hacer frente a los determinantes sociales interrelacionados, y proporciona estrategias basadas en la evidencia y recomendaciones sobre políticas para ayudar a los países a mejorar los resultados de salud para todos”.

[volver al índice de contenidos](#)

Histórico acuerdo de equidad ante futuras pandemias – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 20 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/20-5-2025-asamblea-mundial-salud-adopta-historico-acuerdo-sobre-pandemias-para-que-mundo> [Último acceso: 31-5-2025]

Los Estados Miembros de la Organización Mundial de la Salud adoptaron por consenso el primer [Acuerdo sobre Pandemias](#) del mundo. La decisión fue tomada durante la 78.^a Asamblea Mundial de la Salud, en Ginebra, el 20 de mayo, tras tres años de negociaciones iniciadas por los gobiernos en respuesta a los devastadores efectos de la pandemia de COVID-19.

Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS señaló: “El mundo es hoy un lugar más seguro gracias al liderazgo, la colaboración y el compromiso de nuestros Estados miembros

para adoptar el histórico Acuerdo sobre Pandemias de la OMS”. El acuerdo establece los principios, enfoques y herramientas para una mejor coordinación internacional en diversas áreas, a fin de fortalecer la arquitectura de la salud global para la prevención, preparación y respuesta ante pandemias. Esto incluye el acceso equitativo y oportuno a vacunas, tratamientos y diagnósticos.

[volver al índice de contenidos](#)

Advertencia de la OMS sobre productos de tabaco y nicotina aromatizados – Comunicado de prensa [en línea] / [Organización Mundial de la Salud \(OMS\)](#), 30 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.who.int/es/news/item/30-05-2025-who-calls-for-urgent-action-to-ban-flavoured-tobacco-and-nicotine-products> [Último acceso: 31-5-2025]

Con motivo del Día Mundial Sin Tabaco, la Organización Mundial de la Salud publicó un nuevo informe exhortando a los gobiernos a que prohíban con carácter de urgencia todos los aromatizantes en los productos de tabaco y nicotina, como cigarrillos, bolsas, pipas de agua y cigarrillos electrónicos, con el fin de proteger a los jóvenes de la adicción y las enfermedades.

Según el director general de la OMS “si no se toman medidas audaces, la epidemia mundial de tabaquismo, que cada año mata a alrededor de ocho millones de personas, seguirá avanzando impulsada por una adicción que se hace pasar por un mero aroma atractivo”.

La OMS reiteró que los productos de tabaco, incluidos los productos de tabaco calentado, exponen a los usuarios a sustancias químicas cancerígenas y deberían estar estrictamente regulados.

[volver al índice de contenidos](#)

La OPS advierte sobre una disminución drástica de graduados de enfermería – Noticia [en línea] / [Organización Panamericana de la Salud \(OPS\)](#), 12 de mayo de 2025.

Disponible en:

<https://www.paho.org/es/noticias/12-5-2025-dia-internacional-enfermeria-ops-advierte-sobre-disminucion-drastica-graduados> [Último acceso: 31-5-2025]

Jarbas Barbosa, director de la Organización Panamericana de la Salud, advirtió a los países de América que deben esforzarse en formar y retener al personal de enfermería. La drástica disminución de su número representa una amenaza significativa para la sostenibilidad de la profesión en la región.

El *Informe sobre la Situación de la Enfermería en el Mundo 2025* señala un patrón persistente de inequidades en la disponibilidad, distribución, capacidad educativa y condiciones laborales del personal de enfermería a nivel continental. Problemas como las condiciones laborales inadecuadas, la escasa seguridad laboral y la ausencia de programas de salud mental y bienestar afectan no solo la retención y calidad de los profesionales, sino que también repercuten en la atención de los pacientes, el funcionamiento de los sistemas de salud y el acceso a ellos.

[volver al índice de contenidos](#)

Límites al uso de energía en la UE – Noticia [en línea] / [Comisión Europea](#), 8 de mayo de 2025.

Disponible en:

https://energy.ec.europa.eu/news/eu-consumers-save-energy-new-limits-standby-modes-electrical-appliances-2025-05-08_en?prefLang=es&ettrans=es [Último acceso: 31-5-2025]

En la Unión Europea entraron en vigor nuevos límites al uso de energía en modo de espera (*standby*), apagado y de espera en red. La regulación ahora se aplica a aparatos eléctricos tales como altavoces inalámbricos y persianas accionadas por motor.

Se prevé que estas nuevas medidas logren un ahorro anual de electricidad de 4 TWh para 2030, casi el doble del consumo anual de electricidad de Malta, suficiente para alimentar a más de 1 millón de automóviles eléctricos y reducir las emisiones de CO₂ en 1,4 millones de toneladas. Se espera que los consumidores se beneficien con facturas de energía más bajas: el ahorro colectivo estimado es de 530 millones de euros anuales para 2030, creciendo a medida que los electrodomésticos se sustituyan gradualmente por otros que cumplan límites más bajos.

[volver al índice de contenidos](#)

Avance de la UE en materia de clima y energía para 2030 – Comunicado de prensa [en línea] / [Comisión Europea](#), 27 de mayo de 2025.

Disponible en:

https://ec.europa.eu/commission/presscorner/detail/es/ip_25_1337 [Último acceso: 31-5-2025]

De acuerdo con la [evaluación](#) hecha por la Comisión Europea de los planes nacionales integrados de energía y clima, los Estados miembros de la UE han mejorado sustancialmente sus planes a raíz

de las [recomendaciones de la Comisión](#) de diciembre de 2023. En consecuencia, la UE se acerca colectivamente a alcanzar una reducción del 55 % de las emisiones de gases de efecto invernadero, tal y como se comprometió en la [Legislación Europea sobre el Clima](#).

En el contexto geopolítico actual, se observa que la UE mantiene el cumplimiento de sus compromisos climáticos, invirtiendo con determinación en la transición hacia una energía limpia y dando prioridad a la competitividad industrial y a la dimensión social.

[volver al índice de contenidos](#)